

An die Medien der Region Basel

17. Mai 2024

## Medienmitteilung

### «Blindenheim»: Neubau und Tag der offenen Tür

**Aus dem bekannten Blindenheim Basel an der Kohlenberggasse 20 ist nach über drei Jahren intensiver Bautätigkeit ein neues Zentrum mit Namen «irides» entstanden. Ein offenes Haus der Begegnung, ausgerichtet auf Menschen mit unterschiedlichen Begleit-, Pflege- und Betreuungsbedürfnissen. Gefeiert wird die Neueröffnung am Samstag, 25. Mai 2024, von 10 bis 16 Uhr mit einem Tag der offenen Tür. Interessierte erhalten Einblicke in das neue Zentrum und seine vielfältigen Angebote. Mit Live-Musik, Bistro und Restaurant.**

Das ursprüngliche Alters- und Pflegezentrum des Blindenheims in den 1970er-Jahren mit seinen Einbettzimmern und Nasszellen war seiner Zeit zwar voraus, entsprach aber aus heutiger Sicht nicht mehr den aktuellen Standards an Barrierefreiheit und Selbstbestimmung. Das neue «irides» wurde von Grund auf als offener, stadtzentraler Raum gestaltet, der Menschen zusammenbringt und sich flexibel den zukünftigen Bedürfnissen anpasst. In diesem Sinne entspricht der (Ersatz-) Neubau den sich stetig wandelnden Anforderungen an Unterstützung und Gemeinschaft.

### Über 125 Jahre Engagement

Seit 1898 engagiert sich die Stiftung Blindenheim Basel für das Wohl von blinden, seh- und hörschbehinderten sowie betagten und/oder mehrfachbeeinträchtigten Menschen in der Region Basel. Es ist das Ziel der Stiftung, diesen Menschen sowohl zuhause wie auch in den stiftungseigenen Wohnungen ein eigenständiges und würdevolles Leben zu ermöglichen und ihre Integration durch individuell ausgerichtete Dienstleistungen zu unterstützen. Der Neubau irides spiegelt einen Teil dieser Angebotspalette wider – in seiner Funktionalität, Lichtdurchflutung, Akustik, Sicherheit und seinem Komfort. Aktuell wird zudem das zu irides gehörende Wohnhaus mit 44 Wohnungen am Steinengraben 75 umfassend saniert.

### Kontakt

Martina Hilker, Leiterin Kommunikation und Fundraising, Tel. 061 225 57 81, [m.hilker@irides.ch](mailto:m.hilker@irides.ch)

### Vom Blindenheim Basel zur irides AG

Das 1898 unter dem Patronat der GGG gegründete Blindenheim Basel besteht heute als selbstständige Stiftung Blindenheim Basel. Ihre Dienstleistungen werden durch ihre gemeinnützige, nicht gewinnorientierte Betriebsgesellschaft irides AG erbracht. Zum umfassenden Angebot der irides AG gehören neben dem neuen Alters- und Pflegezentrum am Kohlenberg «Wohnungen mit Service» am Steinengraben, die Sehbehindertenhilfe Basel, die Werkstätten und ein Bürozentrum in der St. Alban-Vorstadt sowie der Verkaufsladen «yblig» am Spalenberg. Irides (altgriechisch) ist der Plural von Iris und bedeutet Regenbogenhaut (im Auge).

[blindenheimbasel.ch](http://blindenheimbasel.ch)

[irides.ch](http://irides.ch)

[sehbehindertenhilfe.ch](http://sehbehindertenhilfe.ch)

[yblig.ch](http://yblig.ch)